



すぎ七

杉並区立杉並第七小学校

校長 齋藤 瑞穂

TEL 3392-6328

FAX 3393-7536

令和5年1月10日 No. 542

令和5年 「わたしの漢字」

校長 齋藤 瑞穂

あけましておめでとうございます。皆様お健やかに新年を迎えられたことと存じます。

今年は「癸卯（みずのとう）」。厳しい冬の寒さが去り、春の兆しが訪れたことを表す干支だそうです。停滞した世の中に希望が芽吹き、花開く助走の年であり、これまで積み重ねてきた力が試される年でもあるとか。また、十二支の卯（＝ウサギ）は、穏やかで温厚な性質であることから「家内安全」、跳躍する姿から「飛躍」や「向上」を象徴するとされています。世界が様々な不安から解放され、平らかな生活を取り戻して、明るく希望に満ちた未来へ飛躍する——そんな一年にしていきたいものです。



令和5年度5学年移動教室予定地 山中湖畔

* * *

さて、令和4年の「今年の漢字」に「戦」が選ばれました。納得の選出ではありましたが、このような字が選ばれた背景を思うと、やはり悲しく残念な気持ちになりました。そこで、子供たちには、「令和5年をこんな年にしたい」という願いをこめた「令和5年『わたしの漢字』」を募集してみました。2学期末の短い期間だったにも関わらず、たくさんの応募がありました。

一番多かったのは「友」。「友だちにやさしくしたい」「新しい友達をつくりたい」「来年も仲良く遊びたい」というのが理由で、初めてのクラス替えを控えた2年生が多く選んでいました。

続いて「幸」。「今年は戦争でつらい1年だったけど、今年はみんなしあわせな1年になってほしい」「来年も幸せにすごしたいし、友だちも幸せにすごしてほしい」——世界中の子供たちがみんな幸せであってほしいという願いが感じられました。

「正」という字を挙げた子たちもいました。「来年は正しくしょうじきでいたい」「令和5年こそ、正しいやり方でへいわなせかいをじつげんしてほしい」。世界のリーダーに届けたい声です。

子供の「子」を選んだ子たちの理由は、「ともだちや子どもたちとなかよくすごしたい」「子どもが元気にそだってほしい」というものでした。子供が元気にのびのびと遊び、すくすく育つ社会の未来は、きっと明るいはずです。

その他「上」「生」「愛」「春」「進」「旅」「学」「命」などなど、どれも新しい年への明るい希望を感じる漢字がたくさん集まりました。子供たちのこうした素直な願いを叶えるために、改めて気持ちを引き締めて教育活動に取り組んで参ります。

* * *

「みんなのしあわせを創る杉並の教育」が教育ビジョンとして掲げられて一年。杉七小では、折に触れて子供たちに「みんなのしあわせ」を考える機会を設けてきました。そして、その「しあわせ」はだれかにお膳立てしてもらうものではなく、一人ひとりが当事者として創り出すものだという意識も育てているところです。しかし、だれもがともに認め合いながら協力して社会を創り、担い、支えるための教育の場は学校にとどまらず、また学びは子供だけのものでもありません。すべての人が、共に学び合い、教え合い、かかわり合って新しい価値を創造していく——そんな教育の実現のために、今年も保護者・地域の皆さまにはご協力のほど、どうぞよろしくお願い申し上げます。



新型コロナウイルス・インフルエンザ等感染症の感染拡大を受けて

学校で集団感染を起こさないため、これまで同様、毎朝必ずお子さんの健康観察をしてください。お子さん本人、または同居のご家族に、発熱、のどの痛み、咳、嘔吐等の症状があるときは、登校を控えご家庭で休養するようにしてください。いずれも出席停止（欠席としない）になります。

ようこそ先輩！！(6年)

12月3日(土)の土曜授業日には、今年度から試みとしてスタートした「ようこそ先輩！」という交流授業が行われました。これは、阿佐ヶ谷中学校の生徒が6年生に向けて、中学校生活について紹介するという企画です。あと数ヶ月で卒業を迎え、中学生になる6年生にとっては、現役中学生から話を聞くことができる貴重な機会とあって、じっくりと話に耳を傾け、気になることは質問していました。中学校とはどんな場所なのか、楽しみと不安が入り交じる時期です。中学校への見通しをもつという意味で非常に有意義な時間だったと思います。

また、杉七小に来てくれた中学生の中には卒業生も何名かいました。中学生の参加は有志のメンバーです。母校の6年生のために来てくれたことを嬉しく思いました。今年の6年生も来年度の第2回の「ようこそ先輩」では、きっと活躍してくれるのではないのでしょうか。それもまた楽しみです。

学習について



小学校にない教科のことや、宿題、成績のことなどを教えてもらいました。また、生活時程についても知り、中学校では50分授業になることに驚く子もいました。

部活動について



部活の種類や、それぞれの部活の部員数や活動日を詳しく教えてもらいました。この日来てくれた中学生はバスケット部の生徒が多く、ユニフォームを披露してくれました。

服装について



中学生が制服やジャージを実際に着て来てくれました。ここでは、阿佐ヶ谷中の校則についても具体的に教えてもらいました。

行事について



行事の種類や内容を教えてもらいました。1年生は入学してすぐに宿泊学習があるようです。他にも合唱コンクールについてもどんな曲を歌うのかなど詳しく教えてもらいました。

2年生 ICT 機器の活用

算数

算数の学習では、ロイロノートを活用して自分の考えと友達の考えを共有しています。自分とは違う考えを知ることや、同じ考え方でも表現が違うということに気が付くきっかけになっています。

「かさ」や「三角形と四角形」の学習では、身近にある容器や正方形、長方形の形を探して写真に撮ったものをお互いに見合う活動をしました。



また、友達のノートを書画カメラでスクリーンに映して、「どう考えたのか」を説明する活動もしています。スクリーンに映し出されたノートに、児童の発言をもとに式や考え方を書き加えて、みんなでノートを作り上げています。

生活

生活科「町たんけん」の学習では、探検に行った場所の報告を、電子黒板で写真を大きく映し出しながら行いました。普段から知っている場所だけでなく、初めて見る場所の写真も、大きな画面で共有することができました。報告を聞き合う子供たちの表情がより生き生きとしていました。



日	曜	行 事
1	日	元日
2	月	
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	成人の日
10	火	始業式 水曜時程 委員会 給食始
11	水	
12	木	安全指導
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	クラブ活動
17	火	計測(6年)
18	水	計測(5年) 研究授業(5年) たてわり集会(1・6年)
19	木	計測(4年) 生活科見学(2年)
20	金	特別時程 計測(3年)
21	土	
22	日	
23	月	書き初め展始 特別時程
24	火	計測(2年) 社会科見学(5年)
25	水	計測(1年) 集会(環境美化委員)
26	木	
27	金	
28	土	土曜授業 情報モラル教室 書き初め展終
29	日	
30	月	PU教室⑤
31	火	

☆避難訓練は、予告なしで行います。



1月の生活目標 「礼儀正しい生活をしましょう」

生活指導部 荒畑 昌也

新しい年を迎え、3学期がスタートしました。冬休みには、お正月という節目もありました。普段はなかなか会えない親戚に会って、挨拶したり話したりする機会があったことと思います。

今月は、新たな気持ちでお互いに気持ちよく過ごすために、「礼儀正しい生活をする」ことを目標にします。新年初めのこの時期に、先生や友達との間でも、改めて「礼儀正しい生活」について意識させたいと思います。

特に学校生活の中では

- 返事や挨拶をしっかりする。
- 時間やきまりを守る。
- 正しい言葉づかいをする。
- 使った物の後始末をする。

という4つを重点的に指導していきます。

校内書き初め展

1、2年生は硬筆、3～6年生は毛筆で書き初めを行います。作品を展示し、お互いに鑑賞し合う中で、書写についての関心と意欲を高めていきます。

【日 時】

- ・1月23日(月)～27日(金) 9:00～16:00
- ・1月28日(土): 密を避けるため、2学年ずつの鑑賞になります。



1月の土曜授業 1月28日

○情報モラル教室を予定しております。

	児童向けの授業 (体育館)	保護者向けの講座 (多目的室)	書き初め展 鑑賞時間
1時間目	1・2年生	3・4年生 保護者	5・6年生 保護者
2時間目	3・4年生	5・6年生 保護者	1・2年生 保護者
3時間目	5・6年生	1・2年生 保護者	3・4年生 保護者

※体育館での児童向けの授業は、対象学年の保護者、各家庭1名の参観ができます。

※詳しくは、後ほど学校より配布するお知らせをご覧ください。